

LA GACETA DE OLABERRIA

Agradecida



Patricia López Alfonso

Cantinera de la Compañía Olaberria 2023

Únicamente tengo palabras de agradecimiento para todos y cada uno de vosotros, por cómo os habéis preocupado por mi y por facilitarme las cosas en todo momento, por las palabras y las sonrisas que me habéis regalado y que tanto me han ayudado. Pero sobre todo os agradezco el darme la oportunidad de cumplir uno de mis sueños desde que era pequeña: salir de cantinera en Olaberria.

Desde el minuto uno me he sentido arropada por vosotros y gracias a ello conseguí soltar los nervios y disfrutar al máximo de esto tan especial y emocionante. Ha sido un mes y medio intenso y muy emotivo y, sin duda, han sido los mejores sanmarciales de mi vida. Gracias por hacerlo tan bien y tratarme con tanto cariño.

Gora Olaberria! Gora San Martzial!

El compromiso de una compañía

Comisión Cía Olaberria

La comisión valora positivamente lo acontecido en los días grandes, con la única nota negativa del poco porcentaje de soldados que vuelve al barrio para el rompan filas

Casi sin darnos cuenta, como cada año, pasó el día de San Marcial. Y como cada año, lo hizo con su intensidad característica: los nervios y la ilusión a flor de piel, y junto con ellos, el orgullo de formar parte de una manera de entender la historia y la tradición que nos hace únicos. En la reunión de valoración que mantuvo esta comisión el 12 de julio se abordaron todos los pasos que se dieron tanto el día de San Pedro como el de San Marcial, y si en algo había una opinión unánime era en el comportamiento ejemplar que, en líneas generales y a lo largo de todo el desarrollo del Alarde, había tenido el conjunto de la compañía. Pífa-

nos, redobles y tambores atentos y con la seriedad que requiere el desfile, no dejándose llevar por la euforia o por el entusiasmo que, irrigado desde las aceras, en tantas ocasiones desborda el sentido. De igual manera, las escopetas, en mayor número que en la edición precedente, recordando la idiosincrasia de esta fiesta, de este alarde de armas que únicamente puede tener sentido así, con la presencia mayoritaria de paisanos armados. Una única nota negativa, el bajo porcentaje de miembros que regresan al barrio con la compañía al terminar el Alarde y que desluce, en cierta medida, el día de San Marcial.

20

componentes de la compañía
asistieron a la asamblea
del 21 de abril

BREVES

Asamblea

La asamblea ordinaria tuvo lugar el 21 de abril, con la presencia de 20 componentes y aprobándose por unanimidad los puntos que se sometían a votación.

Casino de Irun

Una representación de la compañía acudió el día de San Pedro al Casino de Irun al tradicional acto de entrega del banderín, la munición y la soldada a las distintas compañías y unidades que conforman el Alarde.

**Ofrenda en Estebenea**

El día de San Marcial, antes de que la compañía arrancara de Estebenea rumbo a la concentración de las tropas de la plaza de Urdanibia, se guardó un minuto de silencio por los difuntos de la compañía, especialmente por los fallecidos en el último ejercicio. Como es costumbre también la cantinera depositó en su honor un ramo de flores.

Huevos a las monjas

Unos días antes del comienzo de los ensayos, las cantineras llevaron, como es tradición, trece huevos cada una al Convento de las Siervas de Jesús de la Caridad, para pedir que hiciera buen tiempo durante los días grandes. Allí fueron recibidas por las hermanas del convento y tuvieron la oportunidad de charlar un rato con ellas.



Saray López se llevó el concurso fotográfico

La entrega de premios tuvo lugar en la plazoleta José Basilio Aranburu, con la presencia del General y el Comandante. Jorge López obtuvo el segundo premio, mientras que el jurado otorgó dos terceros premios, uno a Karina Aguirre y el otro a Óscar Pérez

Saray López González, con su fotografía *Descarga*, fue la ganadora del VIII Concurso Fotográfico "Compañía Olaberria". La fotografía recoge el preciso instante en el que la compañía realiza una descarga en Estebenea al término de la Revista de Armas del día de San Pedro de 2022, apreciándose el fogonazo de las escopetas. El segundo premio fue para Jorge López Lorigados y su fotografía *Su sonrisa también es la nuestra*, mientras que se otorgaron dos terceros premios, a Karina Aguirre Altuna por su fotografía *La bendición de la Virgen* y a Óscar Pérez Rienda por su fotografía *Redoble*. La entrega de premios tuvo lugar en la plazoleta José Basilio

Aranburu, con la presencia del General del Alarde, Paco Carrillo, y el Comandante, Rubén Fraile. También asistieron los miembros del jurado.

Como es habitual y se recoge en las bases del concurso, todas las fotografías presentadas pasarán a formar parte del archivo de la compañía y se expondrán durante los próximos meses en alguno de los establecimientos colaboradores, así como en la página web y en las redes sociales de la Compañía Olaberria.

Saray López González, que ya sabe lo que es ganar el concurso en ediciones anteriores, sucede en el palmarés a Begoña Urroz.



Se sigue trabajando con las escopetas

La Compañía Olaberria, al igual que el resto de las compañías de infantería del Alarde de San Marcial, continúa con la labor de concienciar a los soldados en el uso de las armas y la rea-

lización de las correspondientes descargas en los lugares señalados, tanto el día de San Pedro como el día de San Marcial. Como viene ocurriendo en los últimos años con el objetivo

de aumentar la seguridad y el control, se repartieron pegatinas identificativas, de color verde para las escopetas operativas (12mm y Remington) y rojo para las no operativas.



Ambiente inmejorable en la cena de las cantineras

Se celebró el 10 de junio en la sociedad Irungo Euskal Kirolak, con la asistencia de un total de 26 cantineras de la compañía, que regalaron un abanico a la cantinera de este año, Patricia López

En un ambiente inmejorable y con la presencia de un total de 26 cantineras se celebró el 10 de junio en la sociedad Irungo Euskal Kirolak la tradicional cena de las cantineras de la Compañía Olaberria. Los chefs Iñaki Martiarena y Santi Pérez prepararon un menú a base de ibéricos, foie mi cuit y gazpacho de cereza como entrantes, merluza en salsa americana o entrecot con pimientos a elegir y tarta de

manzana con fruta y helado. Siguiendo con la tradición, las cantineras de años anteriores regalaron un abanico a la cantinera de este año, Patricia López. Si bien hasta 2013 eran las propias cantineras las encargadas de organizar la cena, desde 2014 es la compañía la organizadora, en el día elegido por ellas, que normalmente suele ser el segundo sábado del mes de junio.

BREVES

Fallecimiento

El 28 de junio fallecía Iñigo Gutiérrez Alvarado, miembro de la Compañía Olaberria. Sirvan estas líneas para enviar nuestro más sentido pésame a familiares y amigos.

Solemne Misa Mayor

Como suele ser costumbre, una representación de la Compañía Olaberria acudió el 29 de junio a la Solemne Misa Mayor, celebrado en la Iglesia de Nuestra Señora del Juncal.



Otras compañías

Además de nuestra compañía, Anaka, Santiago y Lapice celebrarán también elecciones en el mes de septiembre. Los capitanes de Anaka y Santiago pueden presentarse a la reelección, mientras que en el caso de Lapice Manu Larión termina mandato, por lo que los miembros de la compañía elegirán nuevo capitán.

Cena de valoración

El pasado 15 de julio tuvo lugar en el Café Irun la reunión de valoración de la Junta de Mandos y la Junta del Alarde, que sirve para analizar todo lo acontecido durante las fiestas y también como cierre al curso sanmarcialero. Tras la reunión, como es tradición, tuvo lugar una cena, que se celebró en el mismo lugar y a la que por primera vez asistieron las cantineras.



Pequeño homenaje a Lourdes Beltrán

Aprovechando la cena de las cantineras, tuvo lugar un pequeño acto de homenaje a Lourdes Beltrán Portugal, cantinera de la compañía en 1973, al cumplirse 50 años

de la efeméride. La Compañía Olaberria viene celebrando este sencillo acto desde hace ya unos años. Al principio tenía lugar aprovechando el Concurso de Dibujo y Pintura,

pero desde hace ya unos años se realiza durante la cena de las cantineras de la compañía.



Gran concurso, a pesar del tiempo

Participaron más de 60 niños/as. Las inclemencias meteorológicas obligaron a realizar el concurso en los soportales de la calle Perujaran

Un total de 61 niños/as participaron en el XVI Concurso de Dibujo y Pintura, organizado por la Compañía Olaberria y Mugarriluze Alardearen Aldeko Emakume Elkarte. En la categoría de menores hasta 6 años el ganador fue Eneko Escudero, Ane Cornejo se llevó el segundo premio y Maddi Iñarra el tercero. En la categoría de entre 7 y 9 años el primer premio fue para María Villarón, el segundo premio para Lucía Sánchez y el tercero para Irati García, mientras que en la categoría de entre 10 y 12 años el primer premio fue para Maialen Cornejo, el segundo para Aia Iñarra y el tercero para Uxue García.

A pesar de las inclemencias meteorológicas, que obligaron a realizar el concurso en los soportales de la calle Perujaran, tras el reparto de premios la compañía pudo realizar el tradicional ensayo con los/as niños/as hasta Larreaundi.

Elecciones a capitán

Se celebrarán el 22 de septiembre. El plazo para la recogida de avales estará abierto entre el 1 de agosto y el 15 de septiembre

Las elecciones a capitán de la Compañía Olaberria se celebrarán el próximo 22 de septiembre. El proceso se regirá por los artículos 10.1 y 10.2 del Reglamento de Régimen Interior aprobado en asamblea extraordinaria el 11 de junio de 2021. Aquellos miembros de la Compañía Olaberria que quieran presentarse a las elecciones deberán formalizar su candidatura contactando con el secretario de la comisión electoral en el 600 014 307.

El plazo para la recogida de avales estará abierto entre el 1 de agosto y el 15 de septiembre. La comisión electoral llevará a cabo una reunión una vez finalice el plazo de recogida de avales para validar la documentación presentada.

La votación para la elección de capitán tendrá lugar el 22 de septiembre en las Antiguas Escuelas de Olaberria, entre las 20:15 horas y las 21:00 horas. Cada candidato podrá designar un interventor para supervisar el proceso. La comisión electoral solicitará igualmente la presencia de un miembro de la Junta del Alarde, como ha hecho en anteriores procesos electorales.

Archivo de la compañía

Será entregado a la próxima comisión que se constituya tras las elecciones del 22 de septiembre

La comisión viene trabajando en los últimos años en la confección de un archivo de la compañía, compuesto, además de por fotografías, por documentos de todo tipo, con el objetivo de que quede como legado para los años venideros y se recoja en él la mayor cantidad de información posible sobre nuestra querida compañía. El archivo será entregado a la próxima comisión que se constituya tras las elecciones del 22 de septiembre.



www.companiaolaberria.com

[CiaOlaberria](#) | [ciaolaberria](#) | [Compañía Olaberria](#) | [companiaolaberria](#)